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佐見小学校と白川小学校の
１年生が、国語の授業などで
遠隔合同WEB授業を行ってい
ます。自己紹介をして仲良く
なった後には、学校探検で見
つけたことをお互いに交流し
たり、絵日記を紹介したりと
学習を深めています。学校は
遠く離れているけれど、WEB
上ではこんなにも身近につな
がることができ、授業がどん
どん楽しくなっていきます。
秋には、クオーレで町内の１
年生、２年生が「秋見つけ」
の交流学習を行いますが、そ
の前に、お互いのことをもっ
と知り合えるといいですね。

「人口減少を止めるには・・・」「産業を活性化
していくためには・・・」「誰もが幸せな暮らしを
するためには・・・」話し合いが活発になるにつれ、
皆の表情がキラキラと輝き始めました。白川中学校
の３年生が、生まれ育ったふるさとを思う気持ちの
強さを感じました。この先、将来的に白川町を持続
可能なまちにしていくために、一人一人が自分の考
えをもち、更に様々な人々との交流（６月に可茂地
区で発表します。）を通して、その考えを広げ深め
ていきます。そして、中学生が考える施策として発
信していく予定でいます。どんな考えが生まれるの
か今から楽しみです。

５月１５日（月）に白川中学校の３年生が「白川を持続
可能なまちにするために」をテーマに総合学習に取り組み
ました。まず、自分たちが暮らす白川町の現状や町が抱え
る課題について調べるとともに、その課題を改善するため
の行政や民間企業における取組を知るために、町の役場職
員や町で起業している方を講師に招き、話を聞きました。
「教育」「福祉」「農林」「産業」といった様々な分野に
おける課題とその施策について話を聞き、湧いてきた疑問
を次々に講師に投げかけていきます。

今から３０年後の白川
町は、いったいどう
なっているのか想像し
てみよう。

白川町を持続可能なまち
とするために、今の私た
ちにできること、そして、
この先の私たちのできる
ことを考えてみたい。

黒川中学校では、黒川
椎茸組合の皆様のご協力
を得て、１年生は椎茸の
菌打ちを行いました。慣
れない作業は大変でした
が、栽培準備が無事完了
しました。２年後の収穫
が楽しみですね。

白川小学校で
は６年生が中之
森遺跡へ見学に
行きました。発
掘体験では、土
器の破片を見つ
けてドキドキし
ました。



鶯のさえずり（「ひとなる」編集日記）
最近、いろいろな学校を訪問すると、なぜか自分が初任の頃の出来事を思い出します。当時、修学旅行先を新たな場所に変える

ということで、主任と他数名で現地に下見に行ったときのことです。「研修できる場所を見つけてくること。」と言われ、何も知
らない土地に突然放り出されました。戸惑いながら、様々な施設に飛び込み、なんとか目的に沿った学習ができる場所を見つける
ことができました。何もわからない自分に、「うちでよければお手伝いするよ。」と、優しく手を差し伸べてくれたその土地の
人々のあたたかさを、今でも忘れることができません。白川町の各学校の活動には、あのあたたかさを感じる地域の方々の強い支
えがあるから昔の思い出が蘇ってくるのかもしれません。 初任の頃から強烈な体験を潜り抜けてきたK鶯

新年度が始まって、およそ１ヶ月とい
う期間でしたが、仲間の温かい声援にこ
たえ、誰もが全力にプレーする姿、敵味
方関係なく検討を讃え合う姿など、集団
としての高まりを感じる団結祭でした。
今年の団結祭は、生徒会が主体となって、
自分たちで考えた「借り物競争」を新た
な競技として取り入れたり、白中のソー
ランの採点を観客に依頼するなど、これ
までとは違う創意工夫のある団結祭とな
りました。総合得点結果はなんと同点。
両団優勝となりました。全校生徒が一丸
となり、笑顔と感動が溢れる素敵な時間
となりました。

第７回：部活動変遷の歴史（白川中学校③ H2９～Ｒ３年度）

平成29年３月、体育協会、スポーツ少年団、総合型地域スポーツクラブが１つになり、「一般社
団法人スポーツリンク白川」が結成されました。白川中の部活動においてはスポルトクラブの時と
それほど違いはありませんが、スポーツリンクの活動は幅広くなり、大きく飛躍しました。
しかし、このころから白川中では生徒数減少による部活動の維持が困難になり、女子ソフトボー

ル部がＨ30年の夏に廃部、男子バレーボール部がＲ元年の夏に廃部になりました。替わって、ソフ
トボールは「ブレイズ」、バレーボールは「ネクサス」という名称でスポーツリンクの中にスポー
ツクラブとして新設されました。廃部になっても子どもたちが好きなスポーツを続けられる環境を
提供しました。また、黒川中、佐見中の生徒の中にもスポーツリンクのスポーツクラブに参加する
生徒が現れました。

さらに、学校の働き方改革が指摘されるようになり、白川中
では教職員が指導するものが部活動、地域指導者が指導するも
のがリンクという暗黙の了解のようなものができています。
そんな中で令和２年、文科省から休日の部活動の段階的な地

域移行が提案されました。
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少年の主張大会

（青少年健全育成大会）

令和５年６月１８日（日）

午後 １時００分～

町民会館 白川グロリアホール

令和５年度 教科書展示会

令和５年６月１４日（水）

～６月２７日（火）

会場 美濃白川楽集館
小・中学校で使用している教科書を
実際にみることができます。

伝統の白中ソーラン。どち
らの団も一体感と躍動感に
溢れる演技でした。観客審
査の結果、今年は僅差で赤
団が勝利しました。

生徒会種目「借り物競争」

校長先生お願いします‼


